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两会关注

昨日，在回答委员“为
何房价越调越高”这个问
题时，住房和城乡建设部
副部长郭允冲叫苦说，房
价调控需要多个部门协同
努力，而住建部在调控房
价方面几乎没有什么手

段。（3月8日《重庆晚报》）
2月 27日，温总理和网友在线交流时表

示，“本届政府任期内，能把这件事情管好，使
房价能够保持在一个合理的价位。”而在3月5
日，住建部部长姜伟新表示：“总理都说了，不
稳定怎么行，肯定行！不行也得行！”

部长的信誓旦旦刚过两天，副部长竟然说

出了完全不同的话，这不是自摆乌龙吗？实际
上，与郭副部长言论正好相反，调控房价的手
段上至庙堂下至草野，都多有表示，可谓多如
牛毛。思路决定出路，中国人向来不缺乏解决
问题的智慧。难道这些好办法郭副部长都视
而不见？

不过，郭副部长的言论也不全错。若温
总理和姜部长表达的是对调控房价的决心，
那么，郭的言论则凸显了在具体操作上的困
难。中国房价问题，已经不是一个单纯的经
济问题，它已经牵扯和关系到社会的各方面，
也远不是一个住建部就能解决的。此前的

“国四条”“国十一条”，虽然强势出击，实际效
果呢？

调控房价说到底，是中央与地方政府及各
既得利益集团的博弈。话说回来，即使调控方
法再好，地方拒不执行，也会是一纸空文。真
正做到调控房价，需要与之相配套的体制改
革。有论者指出，应调整分税制，把民生而不
是GDP作为干部政绩考核标准，同时，在官员
的任免等问题上，应该把民意列入其中，尤其
是应该把民众对高房价、高医疗费、高教育费
等等中所承受的痛苦，与官员自身的利益联系
在一起。

有学者认为，中国楼市泡沫比当年的日本
有过之而无不及，强有力的调控手段必须出
台，有决心更要有魄力。除了“不行也得行”已
经别无选择！
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话题：政协常委称异地
为官制度不能扼制腐败

网友发言
异地做官防治腐败无异于缘木求鱼。

腐败官员走一处，捞一把，没等东窗事发就
全身而退。异地做官还使官员没有长期
打算，导致了诸多短期行为和政绩工程。
由此造成的社会财富浪费，远比一人腐败更
可怕。 网友[Lime]

官场不能保护正直的人、讲真话的人、
敢做事的人，这是主要的原因。

佛山网友
本地、异地无所谓，绝对权力肯定会导

致腐败。 广东网友

话题：重庆官员称一套
房征62种税费助推房价高涨

网友发言
我前段时间去办房产证过户，房款才

76000元，但要交的费用加税收等费用达到
了 10000 多元。我很想知道这样的收费
是否合理？是基于什么条款来征收这些
费用的？我就觉得只能有两个字可以形
容：离谱。 深圳网友

有谁知道这 62 种税费都是什么税费
吗？又是多少呢？ 黑龙江网友

总算有人讲更深层的实话了，这会没白
开。 长沙网友

我所见到的最真实的高房价言论。
广东网友

话题：中国最大博士群
体在官场，委员建议清理官
员读博

网友发言
对正规博士生来说，白天黑夜攻读，尚

觉时间紧张、精力不够。而那些领导干部不
脱产，白天工作、晚上应酬，最终却也几乎无
一例外地顺利毕业并获得博士学位。“这既
败坏了党风、政风，也败坏了校风、学风。”

北京网友
这个问题要一分为二来看。读了博士

的人更多进入官场，在思维理性、决策水平
方面还是比没有学历的人好，拍脑袋的事情
少了，盲目决策的事情少了，不也是好事
吗？关键还在于怎样杜绝假读的人。

佛山网友

话题：委员建议国有企
业利润实行全民分红

网友发言
作为普通百姓，其实我们只是希望逐渐

走向公正公平，当然，能分红最好。
网友迷糊的晴天

国企利润不能只分给本企业的人，应该
惠及全体中国人，这也是让改革开放的成果
惠及全体中国人。 青岛网友

我是事业单位退休的，退休工资一千
五。现在有很多国企工资是不高，但是福利特
好，只用奖金就能过得非常好。不要老是说事
业单位多好，好也只好了当官的。 长沙网友

话题：代表建议推行女
性弹性退休制

网友发言
对从事重体力劳动者来说，50岁或够30

年工龄退休是一种人性化的体现。 山东网友
道理很简单：不论是什么职务，在岗能养

老，最好终身不退休。如果任务繁重，干不出
来就下岗，谁都愿早拿退休金。 新浪网友

这个提议只适合女性领导。大多数女性
都是从事基层繁重、繁琐的工作，有的还要上
中班、夜班，你说延迟退休可行吗？ 上海网友

修订贪污罪受贿罪量刑标准
我国刑法中贪污受

贿犯罪的定罪量刑标准
是 1997 年八届全国人
大五次会议修订的，贪
污受贿犯罪 5000 元的
起刑点与现实生活状况
已明显不符。实践中，
有相当数量的万元上下
乃至数万元的贪污受贿
案件未按犯罪处理，国家法律在执行中人为
变通，损害了法律的严肃性。

建议对贪污罪标准作出司法解释:个人
贪污数额在 2 万元至 5 万元的，为“数额较
大”的起点；个人贪污数额虽然尚未达到上
述标准，但具有其他严重情节的，可以追究
其刑事责任。个人贪污数额在10万元至20
万元的，为“数额巨大”的起点；个人贪污数
额在50万元至100万元的，为“数额特别巨
大”的起点。全国人大代表 河南省人民检
察院检察长 蔡宁

一部《阿凡达》，净收益是129.58亿元人
民币。而过去一年，中国农村居民人均纯收
入5153元人民币，相当于约251万中国农民
的收入总和。《阿凡达》在国内的票房收入突
破12亿元人民币，相当于约23万中国农民
2009年纯收入或者6.9万城镇居民可支配年

收入的总和。
我们要借鉴的，不是《阿凡达》的高科

技，而是《阿凡达》背后投射出来的文化创新
精神、文化市场探索力量，以及‘十二年磨一
剑’的淡定、求实态度。

新华社解放军分社社长 贾永

人们往往能够注意到创业成功者，对于
创业失败者却很少关注。

成都市近期探索了帮助创业失败者贷款
缴纳社会保障费用的新模式：通过政府部门
与社区银行的合作，帮助创业失败的参保人

员通过贷款的方式来持续缴纳社会保险费。
在我国，1个人创业平均可以带动3人

以上就业。为创业者编织社保安全网既保
障了民生，又扩大了就业，实在是一举两得
的好事情。 成都市委副书记、市长 葛红林

2008年，我国各级人民法院受理各类案件
超过1000万件，假设每个案件平均涉及6名当
事人、利益直接关联人、证人等，就有6000万人
口涉案。如果再加上行政复议、仲裁、调解等准
诉讼案件，涉诉人口会更多，接近10％的比例。

不少审判人员年均办案在300件以上，
即几乎每天都要处理完成一个案件。这样
的超负荷工作不仅不利于审判人员的身体
健康，也会影响案件办理的质量。

吉林省高级人民法院院长 张文显

中国进入“诉讼社会”，“案多人少”亟待解决

“阿凡达vs农民收入”

中国网民人数达3.84亿，居世界第一。
网络作为公众信息交流的重要平台，日益成
为各国影响国际舆论、争夺话语权的舞台。

应进一步加强网络外交，将网络作为传
播我国政策、理念和文化的重要渠道。尤其

在发生重大突发事件时，迅速在网上发布权
威信息，密切关注网上国内外舆情走向，增
强网络上的“中国声音”。同时积极开展“救
灾外交”，树立我国扶危救困的良好国际形
象。 北京国际信息研究协会会长 王宪鹏

增强网络上的“中国声音”

网络商品交易是否采取
实名制尚未确定

网络商品交易是否
采取实名制，现在看法
是不一致的。仅就实名
制来说，也有两种形式
可供选择，一种是要到
我们执法部门实名登
记，一种是要向网络商
实名登记。究竟采用哪
种方式，将来还是要在立法立规过程中广泛
听取意见后再确定。

我觉得，网络经营行为必须对社会负
责，经营者必须承担起这个责任。

全国人大代表 国家工商行政管理总局
局长 周伯华

建立公民基本信息系统
我国陆续展开了社

会保障等许多民生保障
工程，但是不能每展开
一项工作就要建立一个
系统，那是资源浪费。
如果能建立一个全国的
公民基本信息系统，就
能使一个号跟随公民一
生，公民的所有信息都能在其中查询。

同时，我国迁徙公民越来越多，建立这
样一种全国统一的公民信息系统，公民选举
权等权利在迁徙中也能得到保障。
全国人大代表、全国人大常委会委员 吴晓灵

“让老百姓切实得到实惠，感受到便利，
才是真正的改革。”全国政协委员、中国电力
国际有限公司董事长李小琳在接受记者采访
时说，到目前为止，电力行业作为一个公共基

础性产业，其改革的效果并没
有实现社会福利的最大化。

“电价机制改革进行滞后，
定价机制没有理顺，电力企业
因成本传导受阻而经营风险加
大。电源结构比例不平衡，电
网基础设施的配套滞后制约了
清洁能源的快速发展。缺少对
相应行业监管职能的配套改
革，第三方行业机构没有发挥
有效的市场监管作用等都是目

前出现的问题。”李小琳说。
李小琳建议，要结合国家“十二五”规

划，研究深化电力体制改革的整体方案。
她已经连续三年递交了相关方面的提案。

河南声音河南声音

“让老百姓得实惠才是真正的改革”

会议空隙，李小琳即兴跳起恰恰舞会议空隙，李小琳即兴跳起恰恰舞
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